
Ratsprotokoll vom 29.04.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungssaal, Fakultät Elektrotechnik, Schinkelstr. 2, 52062 Aachen, 19
Uhr

Redeleitung Tomy

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Henning Konermann ⅓ Max Sick A

Felix Bartram A Lennart Sandbothe A

Hilka Hackling A Sarah Kromrey A

Emilie Maerschalck A Leon Dülberg A (19:17)

Jonah Theis A Yannick Feil A

Sven Gedamke A Michelle Heinsch ⅓

Richard Wacker A Willy Schauch ⅓

Vivien Yixue Hou E Justus Schwarzott A

Jakob Lenke A

Sophie Schüttpelz ⅓

Elisa Drescher E Kafüs:

Peter Tißen ⅓ Fritz Stracke A

Simon Boecking E Lina Willms A

Gäste Tomy, Basti

Protokoll Max bis 20:15

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Mihail Stefanov (Nach § 17 Abs. 1 der FSO aufgrund von drei Fehlterminen
ausgeschieden)
Daniel Heuer ist am 29.01.2024 von seinem Mandat zurückgetreten.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn



E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache
Mehrheit der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 15.04.2024 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Tomy

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 0 4

Ergebnis Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 22.04.2024 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Tomy

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 1

Ergebnis Das Protokoll ist zur Veröffentlichung genehmigt

TOP1.1 - Veröffentlichung der Protokolle

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät



Dienstags,
ungerade KW

19:00 AG Lehre Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:00 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

02.05. 20:00 Lions Orga zoom

02.05. 18:00 ESAG Treffen FSET

04.05. Studifest Katschhof

06.05. 19:00 Quizabend FSET Innenhof

07.05. 10:15 bis
14:14 Uhr

Fachschaftsvollversam
mlung

H03

07.05. 13 bis 15 Uhr AG Lehre Werbung Skylounge

07.05 PR Ag treffen FSET

23.05. 20:00 Lions Orga zoom

29.05.-02.06. BuFaTa ET TH Nürnberg

10.6-24.6 Hochschulwahlen

29.06. Augustinerbachfest

19.7. Firmenkontaktmesse Informatikzentrum

25.11. t.b.a. Oettinger
Brauereibesichtigung

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

TOP3 - Gremienangelegenheiten [Tomy]

Fakultätsrat 24/25
Die Wahlliste ist eingereicht.



Akkreditierungen

Systemakkreditierung RWTH
Die zweite Begehung fand Mitte April statt. Zurzeit sieht es so aus, als würde eine Auflage
ausgesprochen werden. Der Bericht liegt noch nicht vor (Keine Ahnung wer den auch zu lesen
bekommt bei den Studis). Die Entscheidung vom Akkreditierungsrat wird für die erste Hälfte 2025
erwartet.

Rückfragen:
- Was ist mit dem Start des CE-Master: Falls der CE-Master durchgeht, ist er erstmal bis

zum Ergebnis (intern) systemakreditiert.

Computer Engineering (nur Master)
War Pilot Studiengang für das neue System. Es wurden Maßnahmen ausgesprochen,
insbesondere die Studierbarkeit des Studiengangs wird in Frage gestellt. Der Studiengang muss
noch durch die hochschulweiten Ebenen, dort werden wir uns für die Umwandlung in Auflagen
einsetzen, bzw. eine verbindlichkeit bei den Maßnahmen fordern.
Eigentlich sollen die Gutachter:innen keine Maßnahmen erteilen, sondern Auflagen und
Empfehlungen.

Rückfragen:
- Was wird an unserem Master kritisiert: Unser Master ist ein 4 Cp Raster statt 5 Cp→

daher zu viele Klausuren

Lehramt
Steckt zurzeit in der Akkreditierung. Ein Audit müsste im Laufe der nächsten Monate anstehen.

Ansonsten keine Neuigkeiten.
Nächster Studienbeirat: 14.05.
Nächster Fakultätsrat: 28.05.

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

Abteilung Lehre [Tomy]

Termine
Kleiner Überblick. Es steht zurzeit wieder einiges an:



- 30.04., 19 Uhr: inoffizielles AG Treffen (Kochen bzw. morgen Grillen, gemeinsam mit AG
Grillen)

- 01.05., 19 Uhr: Besprechung über die Umstrukturierung unserer Studiengänge
(Studienbeiratsmitglieder + Interessierte)

- 07.05., 13 Uhr (nach der VV): Workshop zur Lehre bzw. Werbung für Lehre und Gremien
(Lehre Menschen + interessierte Studis auf der VV)

- 07.05., 15 Uhr: Besprechung zur Umstrukturierung unserer Studiengänge mit den
anderen Gruppen des Studienbeirats (ohne Profs)

- 07.05., 19 Uhr: AG Lehre Sitzung (Vorbesprechung Kamingespräch Prof. Jax)
- 08.05., 14 Uhr: Kamingespräch Prof. Jax
- t.b.d.: Vorbesprechung Studienbeirat
- 14.05.: Studienbeirat

Jahresgespräch Prof. Krieg
Das Gespräch, gemeinsam mit den Fachschaften 3 und 4, hat am Freitag stattgefunden.
Man ist den Maßnahmenkatalog nochmal gemeinsam durchgegangen, seit letztem Jahr wurde
keine Maßnahme auf erledigt gesetzt. Viele Dinge stehen noch unter Beobachtung oder sind
einfach offen, da man sich der Ursachensuche widmen muss (Studierbarkeit, Regelstudienzeit,
Internationals). Neue Maßnahmen von uns: Vertiefungsrichtung BMSE, Computer Engineering,
Kreditierung von Modulen.

Kamingespräch Prof. Jax
Der Termin ist für den 08. Mai terminiert. Jakob und Tomy werden hin gehen.

Systemtheorie 1 [Jakob, Ricarda]
Gespräch letzten Mittwoch mit dem Systemtheorie Lehrstuhl zur Einführung von Bonuspunkten

Konzept:
- “Bonusschein”
- Midterm Termine, “einfache Fragen”
- Beim “bestehen des Quizzes” soll die Note um einen Notenschritt verbessern und beim

Bestehen helfen

Bewertungsschema:
- Mehrere Versuche

- 2 Termine für ersten Versuch
- 3. Termin für den 2. Versuch

- Bestehen ab 50% der Fragen
- Grenze wird danach evtl. runtergesetzt…

- Bonusschein gilt für 1 Jahr



Studibefragungen [Fritz, Celina, Ricarda, Jakob]
Haben im 2. und im 4. Semester stattgefunden. Einfach im AG Lehre Ordner reinschauen.
Ansonsten sollen die Ergebnisse bereits im Treffen nach der VV aufgegriffen werden und auch
im Studienbeirat.
4. Semesterbefragung waren sehr produktiv. Positiv: wissen viel über Ihre Rechte Negativ: Viele
(40%) suchen lerngruppen und finden niemanden
2. Semesterbefragung viele trauen sich durch die Freiversuchsregelung mal ne Klausur zu
schreiben. Allerdings suchen auch hier einige eine Lerngruppe.

Klausurplanung WS24/25
Die Klausurplanung steht bald wieder an. Wie immer, werden hier Leute gesucht, die sich das
gerne anschauen und bei Bedarf mit der Fakultät besprechen. Insbesondere Wirtings werden
wieder gesucht!

PRAG [Michelle]
Der doodle hat ergeben, dass der nächste Termin am Dienstag 7.5 ist
Gerne alle eingeladen

ESAG [Lina]
Nochmal der Reminder: Am Donnerstag (02.05.) um 18:00 Uhr findet das erste ESAG-Treffen
statt. Kommt vorbei!
In der FSET

AG Veranstaltungen

ABF [Daniel i. A. Yannick]
Moin oder was! Daniel ist gerade vielleicht noch auf externer Mission ein paar Dollars bei
anderen Fachschaften einfangen, die bei Planungstreffen jetzt eher durch Abwesenheit geglänzt
haben. (1.1, 7.3). Gut im Zeitplan bli bla blub. Daniel hätte gerne ein Mandat für die Fachschaft
seinen Zinken setzen zu dürfen, im Rahmen des ABF, da er ja kein gewähltes Ratsmitglied mehr
ist!

Antragsbeschreibung Wollen wir den untenstehenden Vertrag unterschreiben?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

15 0 0

Ergebnis Wir wollen den Vertrag unterschreiben.

Zur Kenntnisnahme und ggf Diskussion hier der Kooperationsvertrag.



Die Fachschaft 1.1. unterstützt mit 901€ und die 7.2. mit 702€.

Treffen am 24.04.: Der Antrag für die Sondernutzung wartet nur noch auf die Unterschrift von
Marie-Theres. Bei den anderen beiden, etwas weniger zeitkritischen Anträgen werden wir
vorher noch einmal bzgl. Details mit der Stadt Rücksprache halten.
Es gab noch kleinere Unstimmigkeiten/Umplanungen beim Line-Up, ansonsten haben wir aber
in 2 Wochen das früheste Line-Up in der jüngeren ABF-Geschichte.
Der Kooperationsvertrag ist fertig und wurde rumgeschickt, die genauen Beträge werden im
Laufe der Tage mit den anderen FSen geklärt.
Wir haben uns nach Rückmeldung im Rat hier nochmal explizit mit der Fußballdiskussion
auseinandergesetzt. Wir planen (nach Rücksprache mit Veranstaltungsleitung und Stadt)
maximal eine kleine Leinwand im Bereich Richtung Eilfschornstrasse auf der Menschen, die
sonst gehen würden, das Spiel mitverfolgen können. Insbesondere soll das ganze so klein
gehalten werden, dass der Kulturcharakter der Veranstaltung vorrangig bleibt.

Wir planen ABF-Becher zu drucken, für farbigen Druck ist die Mindestanzahl höher (2000) dafür
ist der Stückpreis etwas geringer. Da die Becher etwa 8 Wochen Lieferzeit haben, versuchen
wir gerade noch in der verbleibenden Woche einen Sponsor zu finden, sonst müssen wir in den
sauren Apfel beißen und den Übertrag vom letzten Jahr zu großen Teilen dafür verbraten. Das
Hochschulradio wird Sponsor und daher wird auch nur ein Teil des Übertrags verbraucht.

Rückfragen:
● Kann man es so machen, dass das Hochschulradio die Hälfte der becher direkt zahlt, da

man damit die Steuern fürs Sponsoring. → Wird nochmal mit dem Hochschulradio
besprochen.

Das Design steht fest:



Außerdem: Ich persönlich fände es cool, wenn wir für das ABF Wertmarken anschaffen
könnten, allerdings gibt das der ABF-Kostenplan dieses Jahr noch nicht her. Siehe dazu mein
Pünktchen.

Studifest [Michelle]
Da der liebe Niklas mir erst letzte Woche mitgeteilt hat, dass die Abholrunde am Freitag schon
ziemlich früh anfängt (aka. sie wollen um 9:30 Uhr in der FSET sein und danach in die Dresdner
fahren), kann Simon B dies leider doch nicht übernehmen.
Da auf Zulip wenig Rückmeldung kam hier nochmal: Findet sich dafür eventuell jemand anders?

(Ich könnte es vielleicht machen, aber muss halt eigentlich auf der Arbeit sein, weshalb es toll
wäre wenn sich doch jemand anderes findet)
→ Jonah wenn er abgeholt wird.

Und: Haben wir noch Zuckerwattenstäbe? Sonst bestell ich welche
→ Nein haben wir nicht, viele bestellen.



Baustrom [Yannick]
nächsten Dienstag findet um 15 Uhr bei den Bauings ein erstes Koordinationstreffen zwischen
Baustrom, Maschis und AStA statt. Wer sich vorstellen kann, bei der nächsten Baustrom
Verantwortung zu übernehmen ist herzlich eingeladen

Unicup AG []
Treffen diesen Donnerstag.

AG Grillen[Jonah]
Ich würde gerne einmal hier die Info reinhauen, dass Morgen die AG Grillen ab 18.00 Uhr
stattfindet, bringt euer eigenes Grillgut mit.

Ich würde Heute noch ne Mail an die 5er, 7er, 1er, Bios und Logos rausschicken.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Finanzen [Fritz, Lina]

Finanzplan HHJ 24/25
Der Haushaltsplan für das nächste Semester ist in groben Zügen fertig. Ein paar feinheiten
werden sich wahrscheinlich nochmal ändern (wie der Übertrag aus dem Vorjahr) aber keine
Überraschungen. Zu den Zahlen

Das wichtigste:
- Fachschaftzweuro also haben wir ca 23 000 € (schwankt je nach Studis)

Rückfragen:

- Wieviel haben wir als Rücklagen überhaupt? ca 14 000€ insgesamt
- Wie ist es mit Sponsoring? ist bei unter anderem bei Unicup → übersichtlicher wo die

herkommen



- Was genau meint rücklagen? → Sind entnahmen
- Erhöhung Posten Ausstattung (Umzug oder "Renovierung”)
- Posten “Tagungen” erhöhen für Fortbildungen oder Teambuilding-Maßnahmen
- Verpflegungsposten erhöhen? (Externe Verpflegung für Veranstaltungen)/ Eventuelles

aufteilen des Postens in intern und extern?
- Fachschaftsfahrt
- Zweckgebundene Rücklage für den Gewinn des ABF
- allgemein Rücklagen

Da aber natürlich der Rat für die zukünftige Ausrichtung der FSET zuständig ist, können an
dieser Stelle noch gerne Anmerkungen zu den Zahlen gemacht werden!

VV Antrag Paypal & Stripe
Damit die Online-Buchung von Veranstaltungen in Zukunft auch über uns laufen kann, würde ich
gerne zwei Anträge an die Vollversammlung stellen, um mit PayPal und Stripe (zwei
Online-Zahlungsdienstleistern) Verträge einzugehen. Zu den Vertragsdetails:

PayPal: Der Standard, wenn auch leider teuer. Die genauen Preise findet man hier, aber es
beläuft sich eigentlich immer auf 3% plus 30ct Transaktionsgebühr. +2% für Zahlungen aus nicht
EWR Regionen. Sonstige dauerhafte Gebühren fallen soweit ich weiß nicht an.

Stripe: Bei Kreditkarten-Zahlungen laufen wir mit Stripe günstiger. Hier gelten folgende Preise.
1,5% + 25ct Gebühr für EWR-Karten. 1,9% Für Mastercard und Visa.

Rückfragen:
● Eventbrite? 33ct (Käufer zahlt Zusatz(Einstellbar))

○ PayPal kann auch für Schals etc. verwendet werden.
● Kassenanweisungen gehen nicht auf PayPal
● vom SumUp trennen

○ dürfen kein Händlerkonto haben
○ meist teuer
○ Sparkassen app einmal 39€ aber nur kontaktlose zahlung und keine Kreditkarten

■ FSET Smartphone?

Antrag für die Allgemeine Fachschaftsfahrt [Ricarda, Tomy]

TOP6 - Externe Kommunikation
Schüleruni [Simon B, i A Redeleitung]
Anfrage, ob 2-3 Personen von uns mit den Teilnehmern der Schüleruni in der Academica essen
gehen (free food, Fakultät zahlt) und dann eine kleine Tour durch Aachen machen um Gebäude
wie SuperC, Bib und Hauptgebäude zeigen.

https://www.paypal.com/de/webapps/mpp/merchant-fees?locale.x=de_DE#fixed-fees-onlinecard


(Richie und ich haben das letztes Jahr gemacht und würden es auch wieder übernehmen wenn
sich sonst keiner drum reißt)
Wann?

- am 6. irgendwas
- kurz vor klausurenphase
- jakob schaut obs passt

Bewerbung von Veranstaltungen über AStA [Simon B, i A
Redeleitung]

Falls noch allgemeintaugliche Veranstaltungen existieren die über AStA-Massenmail beworben
werden sollen bis 03.05. anmelden (@Ökostromplanung falls bis dahin ein Termin stehen kann).

Beide Mails sind einsortiert unter Anfragen-> Anfragen von extern

TOP7 - Pünktchen

ELAB Workshop-Wochenende [Richie]
Oli hat den 11.5. ab 15 Uhr bis “OpenEnd” als Workshop(tatsächlich praktik diesmal) + Esag
Basteln vorgeschlagen.

Antragsbeschreibung Darf 150€ im Rahmen der Veranstaltung Elab-Workshop für
Verpflegung ausgegeben werden? Mit bis zu 8€ pro Person

Antragsteller:in Richie

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 1

Ergebnis Antrag ist angenommen

● Werbung machen?
● In Zulip Ankündigen!

Abänderung veröffentlichtes Protokoll [Immo]
Im veröffentlichten Protokoll vom 14.06.2021 ist meine E-Mail Adresse im Klartext und für
Suchmaschinen auffindbar eingetragen.
Ich würde euch bitten, mir die Erlaubnis zu geben, dieses Protokoll im Nachhinein noch mal
abändern zu dürfen, dass ich die E-Mail Adresse mit [at] schreibe, sodass diese nicht mehr
crawlbar ist.



Anmerkung: Ich glaub mittlerweile sind die crawler auch gut genug ein [at] zu finden
- Protokolle aus RWTH-Netz? (Vertagter Diskussionspunkt)

Antragsbeschreibung Darf ich das veröffentlichte Protokoll vom 14.06.2021 löschen,
solange ich dieses mit den o.a. Änderungen danach neu
veröffentlichen? Die Email darf komplett Gelöscht werden

Antragsteller:in Immo

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

13 0 0

Ergebnis Der Antrag ist angenommen

FSET Polos [Philippe]
Die Lager und Ausleih (und Wasch!!- )Modalitäten der Polos (vom TDEI) sollte geklärt werden

● Entnahme in Liste eintragen
● Genommene Polos sollen gewaschen wieder zurückgegeben werden
● FSET Poloautomat
● Bei Großveranstaltungen zentral waschen möglich

Anmerkungen:
● Polos Nummerieren?

FSET Sprechstunden [Lina]
Bisher sind nur ein bzw zwei Tage abgedeckt.
Tragt euch bitte ein!

Wertmarken [Yannick]
im Rahmen der Organisation einiger Veranstaltungen in der Vergangenheit (v.A. TDEI, ABF) kam
die Idee auf, eigene Wertmarken (Kunststoff-Chips) zu haben. hier die Zusammenfassung aus
meiner Sicht:
Pro:

+ wir können auf einer größeren Veranstaltung genauer tracken, welcher Stand welche
Einnahmen sammelt

+ Weniger Müll durch Papiermarken
+ evtl nachhaltig weil oft einsetzbar
+ Branding

Contra:
- relativ hohe Anschaffungskosten
- vermutlich teurer als jedes mal Papiermarken zu kaufen



- Werden schnell Ekelhaft (Campus-Festival) -> Müssen gewaschen werden, was pain ist.
- Es werden über die Zeit weniger
- man darf die nicht im Backofen trocknen

Wollen wir mit Blick auf das Augustinerbachfest FSET-Coins anschaffen? Mein Vorschlag:
https://www.euro-chips.de/wertmarken/graviert/

Meinungsbild Wollen wir Wertmarken und Zählbretter für bis zu 1500€
kaufen?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

19 0 0

Ergebnis Es soll ein Antrag an die VV geschrieben werden.

Ende der Sitzung um 21:11 Uhr.

https://www.euro-chips.de/wertmarken/graviert/


Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)



ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktivem Arbeiten)

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier



QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


